

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **59 (1914)**

Heft 5

PDF erstellt am: **27.06.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

LIX^e Année

N° 5

Mai 1914

La bataille de Sempach.

Si les Confédérés avaient à extraire du trésor glorieux de leurs annales une date de bataille pour en faire un grand anniversaire national, c'est sur la journée du 9 juillet 1386 que devrait sans doute se porter leur choix, comme sur l'acte qui a consacré définitivement l'existence de leur patrie.

Le combat de Morgarten reste l'œuvre de défense légitime des trois communautés primitives contre les empiétements de grands fonctionnaires, les Habsbourg, qui cherchaient à se substituer au souverain naturel des Waldstätten, l'empereur. Il demeure l'expression du respect de la hiérarchie et de l'ordre établi.

Celui de Sempach, au contraire, marque le point de départ d'une rupture avec le passé et les traditions. C'est un acte presque révolutionnaire, qui porte l'empreinte de son époque, de cet extraordinaire XIV^e siècle, dont l'histoire troublée est faite tout entière de violentes crises politiques, rurales et surtout sociales, de schismes, de guerres, d'épidémies, de bouleversements de toute espèce.

La portée de cet événement dépasse les limites étroites dans lesquelles s'était maintenue l'histoire suisse, et s'étend à toute l'Europe.

La bataille de Sempach reflète de la façon la plus caractéristique le conflit aigu entre deux principes, représentés, l'un, par la féodalité, et, l'autre, par les communes républicaines, dont le premier triomphe en Souabe, sur la rive droite du Rhin, et dont l'autre reste victorieux sur la rive gauche du fleuve, dans le pays des Liges helvétiques. Expliquer, raconter cette